
1/ J’observe : 

ORTHOGRAPHE  O 16 

Les mots terminés par -ail/aille, -eil/eille, -euil/euille, -ouil/ouille 

Je relie le tableau de la page 15 sur le son [J] et je recopie les mots qui se  terminent par les 
sons [aJ] , [eJ], [FJ] et [UJ] dans les trois colonnes suivantes : 
(recherche sur le cahier d’essais/ Correction recopiée ici) 

NOMS MASCULINS NOMS FÉMININS VERBES 
 

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

………………………………………………………………………….. 

 

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

………………………………………………………………………….. 

 

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………

………………………………………………………………………….. 

2/ j’en déduis : 

NOMS MASCULINS 
-ail / -eil / -euil /-ouil 

NOMS FÉMININS 
-aille / -eille / -euille /-ouille 

VERBES 
-aill / -eill / -euill /-ouill 
+ terminaison du verbe 

 

une bataille 
une abeille 
une feuille 

 
 

 

il travaille 
tu te réveilles 

nous effeuillons 
elles se débrouillent 

 

 

 

le travail 
le réveil 

le fauteuil 
du fenouil 

 
Noms masculins composés 

avec le mot feuille : 
 

un portefeuille 
un millefeuille 

du chèvrefeuille 

3/ Je retiens : 

LES MOTS QUI SE TERMINENT PAR [aJ][aJ][aJ][aJ] , [eJ][eJ][eJ][eJ], [FJ][FJ][FJ][FJ], [UJ] [UJ] [UJ] [UJ]  
• Les noms masculins qui se terminent par les sons [aJ] , [eJ], [FJ], [UJ]       

s’écrivent : -ail / -eil / - euil / -ouil. 
 
 

• Les noms féminins qui se terminent par les sons [aJ] , [eJ], [FJ], [UJ]         

s’écrivent : -aille / -eille / - euille / -ouille. 
 
 

• Les mots formés avec feuille même s’ils sont masculins s’écrivent -ille. 

 

• Les verbes en [aJ] , [eJ], [FJ], [UJ] s’écrivent : -ill + la terminaison du verbe. 


